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令和４年第５回湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時      令和 4年 4月 27日（水）午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第 3会議室 

出席委員      山田直樹 市橋善則 藏本知純    

説明の為出席した者 山田志伸 吉野和男 池田豊具 岡本陽子 宮脇一善  

尾崎寿彦 中村祐次朗 松本 真 河村加奈 

【議事日程】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）スクールカウンセラーの配置について 

（２）その他 

 

日程第３ 議案第３１号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱】 

 

日程第４ 議案第３２号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町学校給食運営委員会委員の委嘱】 

 

日程第５ 議案第３３号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命】 

 

日程第６ 議案第３４号 専決処分の承認を求めることについて 

【教育委員会及びその他の教育機関の職員の任免等】 

 

日程第７ 議案第３５号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町教育委員会事務局組織等に関する規則等の一

部を改正する規則について】 

 

日程第８ 議案第３６号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町各地域公民館運営委員会委員の委嘱】 

 

日程第９ 議案第３７号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町地域活性化推進員の任命】 

 

日程第１０ 議案第３８号 令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定に

ついて 
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日程第１１ 議案第３９号 専決処分の承認を求めることについて 

【令和４年度湯梨浜町一般会計補正予算（第１号）】 

 

日程第１２ 協議事項 

（１）令和４年度湯梨浜町教育要覧について 

（２）湯梨浜町人権教育推進協議会社会部会の推薦について 

（３）その他 

 

日程第１３ 報告連絡事項 

（１）湯梨浜町教育委員会計画訪問について 

（２）旧東郷中学校解体工事について 

（３）湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一

部を改正する規則について 

（４）令和４年度社会教育・社会体育等行事予定について 

（５）湯梨浜みんなのげんき館事業について 

（６）公民館事業について 

（７）図書館事業について 

（８）問題行動・不登校について 

（９）その他 

 

      次回教育委員会 令和４年５月 日（ ）午後  時  分
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 

教育長 
 
 
 
 

教総課長 

 
教育長 

 
 
 

 
教総課長 

 
教育長 
藏本委員 
教育長 

 
 
 
 
 

 日程第 2 事務局課長の報告（1）スクールカウンセラーの
配置についてお願いします。 
(資料にもとづき、スクールカウンセラーの配置について説
明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 （2）その他で何かございますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 31号 専決処分の承認を求め

ること（湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱）について
お願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱
について説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、日程第 4 議案第 32号 専決処分の承認を求め

ること（湯梨浜町学校給食運営委員会委員の委嘱）について
お願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町学校給食運営委員会委員の委嘱
について説明) 

何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、日程第 5 議案第 33号 専決処分の承認を求め

ること（湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命）についてお
願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命に

ついて説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 6 議案第 34号 専決処分の承認を求め

ること（教育委員会及びその他の教育機関の職員の任免等）

についてお願いします。 
(資料にもとづき、教育委員会及びその他の教育機関の職員
の任免等について説明) 
何か質問はありますか。 
指導調理員とは、どういった職種ですか。 
通常の調理業務のほか、他の職員への指導や助言を行う職

務を負う調理員です。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、日程第 7 議案第 35号 専決処分の承認を求め
ること（湯梨浜町教育委員会事務局組織等に関する規則等の
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発言者 内   容 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 
 

中央公民館長 

 
教育長 

 
 
 
 

中央公民館長 
 

教育長 
 
 

 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 

教育長 
藏本委員 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教育長 

一部を改正する規則）についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町教育委員会事務局組織等に関す
る規則等の一部を改正する規則について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 8 議案第 36号 専決処分の承認を求め

ること（湯梨浜町各地域公民館運営委員会委員の委嘱）につ
いてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町各地域公民館運営委員会委員の

委嘱について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 9 議案第 37号 専決処分の承認を求め

ること（湯梨浜町地域活性化推進員の任命）についてお願い
します。 
(資料にもとづき、湯梨浜町地域活性化推進員の任命につい
て説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 次の日程第 10 議案第 38号 令和 4年度要保護及び準要保

護児童生徒の当初認定については、後で説明します。 
それでは、日程第 11 議案第 39号 専決処分の承認を求め

ること（令和 4年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 1号））
についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町一般会計補正予算
（第 1号）について説明) 

何か質問はありますか。 
 今回の給食費の値上げの背景には、ウクライナの情勢もあ
るでしょうが、非常事態、言わば災害が発生したことと同じ
だと思います。そうであるならば、やはり行政が負担するの
が筋だと思いますし、この度は予算化をしていただきまして

ありがとうございました。令和 5年度以降については、これ
から県内でも全国的にもいろんな動きがあろうかと思います
ので、1年をかけて検討していただければと思います。そし
て、さらに要望を言わせていただきますと、いろんな子育て
支援や少子化対策の補助事業がありますが、申請される方の
時間的なことや、職員の事務的なことなどを考えますと、今
回のこの支援策は、他の複雑な支援策と比べ、保護者の皆さ
んにとっても、一般町民の皆さんにとってもシンプルで分か
りやすいと思います。令和 5年度以降も何らかの形で支援策
を考えていただきたいと思います。 
 令和 5年度以降の給食費の在り方について、給食運営委員
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 

中村指導主事 
 

教育長 

 
 
 

市橋委員 
 
 
 

教育長 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

会から意見が寄せられた場合は、また教育委員会で協議させ
ていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 
 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、日程第 12 協議事項に入ります。まず（1）令和
4年度湯梨浜町教育要覧についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町教育要覧について説
明） 
かなりのボリュームがありますので、本日は持ち帰ってい

ただきまして、何か質問等がございましたら指導主事に連絡
をお願いしたいと思いますが、現段階で何かお聞きになりた
いことはございますか｡ 
 表紙の写真ですが、昨年度の教育要覧と変わっていないと
思います。スクールゾーン 30とかみんなのげんき館とか、
新しく始まったものもありますので、そういった写真を表紙
に取り入れてはどうでしょうか。 
 そこまで気が回りませんでした。検討をお願いします。 
また、ちょうどいい機会ですので、部活動の地域移行につ

いてお伝えしたいと思います。国の方針では、令和 5年度以
降 3年をかけて、休日の部活指導を地域や民間の団体に委ね

ることを目標としていますが、鳥取県の場合はなかなか進ん
でいません。これは、都会と違って、鳥取県には地域に受入
れができるスポーツクラブが少ないことが大きな原因です。
また、今日の新聞でもありましたが、スポーツクラブの会費
など保護者の負担が増えることもあり、それを行政が補助す
る支援策も必要になってくると思います。それと以前、スポ

ーツ少年団の指導者と話し合ったことがありますが、日中は
働いているため部活動の時間帯となかなか合わないことや、
小学生と中学生では、例えばネットやゴールの高さ、ルール
も違ったりすることもあるので、一緒に練習するのは難しい
といった意見がありました。また、希望する教員は、休日、

地域のスポーツクラブに所属して指導にあたってはどうかと
の意見もありますが、そもそもこれは教員の働き方改革から
出てきた話ですので、それで本当に働き方改革になっている
のかという疑問もあります。現在、モデル事業として境港市
が取り組まれていますが、陸上とハンドボールくらいしか対
応できていませんし、本町においては、交通手段が限られて
いますので、基本的に羽合、泊、東郷の 3つの地域で練習す
ることになると思います。それでチームとしての一体感が担
保されるのかということも懸念されます。ただ、今後、部活
動の地域移行は本格的に実施されますので、どのような形で
進めていくのか、とても大きな課題となっています。また、
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 

市橋委員 
 

藏本委員 
生人課長 

 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 
中村指導主事 

 
教育長 

 

 
 

尾崎補佐 
教育長 

 
教育長 

 
 

生人課長 
 
 

そういった地域のスポーツクラブが、持続可能な活動ができ
るようにとなれば、報酬などの経費が必要になってくるでし
ょうし、そうなると会費などが必要となり、経済的な格差に
よって参加が難しい家庭も出てくることが予想されます。こ
のような課題について、事務局だけで方向性を決めていくの
は難しいと考えていますので、例えば、別に委員会を立ち上
げて検討するとか、いろんな方からのご意見等を伺いながら
進めていきたいと考えていますので、ご承知おきください。
なお、文化部については、まだそういった方針は示されてい

ません。 
 それでは、（2）湯梨浜町人権教育推進協議会社会部会の推
薦ついてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町人権教育推進協議会社会部会の
推薦ついて説明） 
教育委員から 1名推薦ということですが、どなたかお願い

できないでしょうか。 
 既に私は、本協議会の東郷地区の人権教育推進協議会長と
して参加しています。 
坂田委員にお願いしてはどうでしょうか。 

 本日、坂田委員はご欠席ですので、この後にお話をさせて

いただきたいと思います。 
 それでよろしいでしょうか。 
（異議なし） 
 （3）その他で何かありますか。 
 ありません。 
 日程第 13 報告連絡事項に入ります。（1）湯梨浜町教育委

員会計画訪問についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町教育委員会計画訪問について説
明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 

 それでは、（2）旧東郷中学校解体工事についてお願いしま
す。 
（資料にもとづき、旧東郷中学校解体工事について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（3）湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管
理に関する条例施行規則の一部を改正する規則についてお願
いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び
管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則について説
明） 
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発言者 内   容 

教育長 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央公民館長 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

教育長 

 
中央公民館長 
藏本委員 

 
中央公民館長 

教育長 
 
 
 
 
 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
 それでは、（4）令和 4年度社会教育・社会体育等行事予定
についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 4年度社会教育・社会体育等行事予
定について説明） 
県も感染予防対策を行いながら各種事業を開催する方針

で、連休明けには新しい実施要項やマニュアルを示すようで
す。本町においても、そういったマニュアルなどを参考にし

ながら、できるだけ行事等を開催するよう考えています。コ
ロナ禍で地域の方が集まる機会が少なくなっていますし、こ
うした状態が何年も続くと、次に行うときになかなか腰も上
がらなくなりますので、そういったことにならないよう努め
ていきます。 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、（5）湯梨浜みんなのげんき館事業についてお願
いします。 
 湯梨浜みんなのげんき館は、4月 24日に開館記念式典と竣
工式を行い、翌日 25日から本格的にスタートしました。竣

工式終了後には施設の見学会を開催し、40人程度の方がお越
しいただき賑やかな状況でした。また、4月 26日現在のげん
きクラブの会員は、70歳以上と障がい者の方が 6人、一般の
方が 3人の合計 9人となっています。施設の利用状況は、4
月 25日は 2人、4月 26日は 6人の方が利用されました。そ
れとスタッフについてですが、日中は館長と主事の 2名、夜

間は公民館の警備員で対応していますが、インストラクター
として地域おこし協力隊を公募しています。また、6月下旬
頃から、マシンを使った運動教室をスタートさせるよう準備
を進めているところです。 
 げんきクラブの会員数は、どのくらいを目標としています

か。 
 150人です。 
 みんなのげんき館がどこにあるか分かりにくいので、恐竜
広場前のバス停付近に看板を設置されてはどうでしょうか。 
 検討します。 
 広報はしていますが、泊分館の中にみんなのげんき館があ
るというのも分かりにくいかもしれませんので、検討をお願
いします。 
 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
 それでは（6）公民館事業についてお願いします。 
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発言者 内   容 

中央公民館長 
教育長 
図書館長 

 
 
 
 
 

松本指導主事 

 
教育長 
市橋委員 

松本指導主事 
 
 
 
 
 

市橋委員 
 

松本指導主事 
 
 
 
 

教育長 

 
 
 

尾崎補佐 

（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 続いて、（7）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 次の（8）問題行動・不登校については、後で説明しま
す。 
 （9）その他で何かありますか。 
（資料にもとづき、医療的ケア児就学に係る体制等について

説明） 
 何か質問はありますか。 
 担任は、どういった教育をされていますか。 
 絵本の読み聞かせをしながら感覚を刺激したり、五感を刺
激しながら直接本人に触れたりしています。私もその様子を
見させていただきましたが、そういった刺激をすることで心
拍などの数値に反応が見られることがあり、本人にとってど
ういった方法がプラスになるのか、日々やり方を考えながら
取り組まれています。 
 医療的ケア児に対応したカリキュラムや時間割があり、そ
れに基づいた教育が行われているということですね。 

 そうです。まずは本人の状態に合わせながらですが、徐々
に学校の時間割や本人に合ったカリキュラムに沿いながら教
育を進めていくようにしています。4月は主に本人の様子を
知るというところに重きを置いていて、どういった方法が本
人の刺激になるのかなどをよく観察しています。 
 まだ学校も手探りのところもありますが、今後、交流学級

についても 1日 1時間程度を目標に実施できればと考えてい
ます。 
 その他何かございますか。 
（資料にもとづき、教育委員会組織図について説明） 
 

(次回、定例会は 5月 26日(木)か 5月 30日（月）で調整する
ことを確認。引き続き委員のみで、日程第 10 議案第 38号 令
和 4 年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定について審
議し、全て提案どおり認定、日程第 13 報告連絡事項 （8）問
題行動・不登校について説明、さらに大人を対象とした交通安
全のマナーを徹底する取組を進めるよう要望があった｡) 
午後 3時 20分終了 
 
※次回の教育委員会定例会の日程について、青木委員及び坂
田委員と調整し、5月 26日（木）午後 1時 30分から開催す
ることに決定した｡ 
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発言者 内   容 

※湯梨浜町人権教育推進協議会社会部会に坂田委員を推薦す
ることについて、坂田委員から承諾を得た。 

 

 


